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 Ata da Assembleia Geral Ordinária da Comissão de Enfrentamento a Violência e Exploração 1 

Sexual - CEVISS. Aos dezessete dias do mês de março de dois mil e vinte dois, às dez horas e 2 

trinta minutos, no endereço eletrônico: https://meet.google.com/eyd-xqux-zvt, (devido às regras de 3 

isolamento social diante da pandemia da covid-19), com a presença dos integrantes da Comissão, 4 

que foram orientados a preencher formulário disponibilizado no chat, gerando lista de presença em 5 

anexo. 1- Aprovação da ata do mês de fevereiro de 2022: Foi aberta a assembleia informando 6 

que a coordenadora anterior não estava presente devido à realização de uma cirurgia e 7 

consequentemente afastada. Foi perguntado se todos receberam a ata, se haviam feito a leitura, 8 

somente o Srº Pierre se manifestou informando que não havia recebido ata do CMDCA por e-mail e 9 

de nenhuma comissão outra, na oportunidade a Srª Claúdia Diegues disse o Srº Edmir pediu para 10 

providenciar sua a inclusão nos grupos de wthassap, bem como dele e-mail, para que receba todas 11 

as informações. A ata foi aprovada. Ocorreu inversão da pauta na questão da devolutiva .2- 12 

Devolutivas dos encaminhamentos: Houve reunião com o coordenador dos cemitérios, juntamente 13 

com as chefias e representantes da CEVISS, CMPETI e NIA CA, falamos brevemente sobre a 14 

proposta de formação para os trabalhadores dos cemitérios e os mesmos ficaram de elaborar uma 15 

escala de forma que todos possam participar das formações; as datas previstas para início 11 de 16 

abril, local a definir.  3-  Eleição/Escolha da nova coordenadora e secretário da da CEVISS: O 17 

Srº Edmir conduziu o processo, relatou que o CMDCA,  recebeu um comunicado da CEVISS, já 18 

haviam tentado eleger alguém que participa regularmente da comissão e não estava havendo  19 

predisposição de alguém assumir a coordenação e secretaria da CEVISS, a situação foi 20 

apresentada em assembleia do CMDCA, na ocasião  a Srª Izabel Calil  colocou-se à disposição, o 21 

Srº Pierre também tem disponibilidade para cooperar, o Srª Edmir  perguntou se mais alguém além 22 

da Bel Calil teria interesse, poderia democraticamente  fazer uma eleição, mas a priori não haviam 23 

interessados  para ocupar a coordenação da CEVISS. O Srº Edmir ressaltou que a Srª Izabel 24 

demonstrou esse desejo na assembleia passada do CMDCA, que o Srº Pierre também tinha uma 25 

larga experiência no Lar Feliz, na Abec dos Maristas no Centro Social, e tem experiência de São 26 

Paulo, que ele chegou recentemente na cidade, mas já tinha um trabalho muito bom fora, e que os 27 

Maristas tinha um trabalho ali voltado para a área da exploração sexual no Brasil todo, e além 28 

disso, a ABEC, Lar Feliz, fica numa região de alta vulnerabilidade, na região do centro da cidade . 29 

Por um instante a Srª Izabel Calil não estava presente na reunião devido a questões técnicas da 30 

internet, o Srº Edmir antecipou um comunicado, descrito nos assuntos gerais. Na sequência a Srª 31 

Raquel Cuellar, trouxe como sugestão, segundo ela já mencionado no CMDCA, que a CMPETI 32 

está operacionalizando, ainda que o decreto fale de uma figura de coordenação e uma secretária, o 33 

CMPETI tem funcionado de outra maneira, tem claro  a figura do Srº Cláudio como coordenador, a 34 

Drª Nélia como secretária, para fins mais burocráticos de ofícios e assinaturas, mas todas as 35 

decisões são coletivas, num grupo onde participam o Srº Claudio, a Srª Nélia, a Srª Marina, ela, Srª 36 

Raquel, Srª Tais e a Srª Sandra; ela apresentou essa experiência pois acaba não sobrecarregando, 37 

como exemplo trouxe a questão da pauta, que tem prazo e vez ou outra estão sobrecarregados 38 

com suas  atividades de trabalho e dessa forma, com esse coletivo acaba funcionando, não 39 

sobrecarrega ninguém. Pensando na formação com a Srª Izabel, com Pierre e Felipe, que esse 40 

formato poderia se aplicar na CEVISS, por ser algo que dá certo, só como sugestão mesmo por ter 41 

mais pessoas interessadas. Na sequência o Srº Edmir ressalta que a Srª Izabel se colocou à 42 

disposição a CEVISS, e apontou a experiência apresentada pela Srª Raquel  da CMPETI, tem uma 43 

figura de referencial de coordenação e secretário, mas com colegiado de colaboradores muito 44 

próximos, que ajudam e essa vivência tem dado certo com relação a CMPETI, então pensaram que 45 
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neste formato. Após o mesmo pediu para o Srº Pierre se pronunciar, também a Srª Izabel e também 46 

o Felipe, se puder ajudar neste colegiado, e indagou sobre o que achavam. A Srª Izabel se 47 

posicionou de forma positiva a sugestão, disse que a ideia era essa mesma de fazer uma parceria 48 

para trabalhar de forma solidária e companheira, sem essa coisa de quem é coordenador, chefe, 49 

acha ótimo e se manteve a disposição, também achou ótimo o Srº Pierre estar junto, por ser jovem, 50 

ter mais garra e trazer mais ideias, que gosta de trabalhar com quem está chegando e tem hora 51 

que se precisa pensar em passar o bastão e frisou estar à disposição da CEVISS. Após o Srº 52 

Pierre, representante da Escola Social Marista Lar Feliz se apresentou, relatou que era novo na 53 

cidade, chegou em novembro de 2021, que também era novo na pauta de criança e adolescente, 54 

que sempre trabalhou nas questões da garantia de direitos mais ligados a direitos humanos, nas 55 

questões relacionada a população LGBT e pessoas vivendo com HIV, essa foi a sua pauta de 56 

trabalho nos últimos quinze anos, atualmente no Lar Feliz na educação e com crianças, se mostrou 57 

com muito interesse em participar da comissão, mas no processo de estar contribuindo, trocando a 58 

partir de suas experiências, nas articulações que teve em São Paulo, mas também aprendendo 59 

mais nas questões ligadas a pauta a garantia de direitos de crianças e adolescentes; ele se 60 

colocou à disposição, contudo não tinha certeza se especificamente para assumir a coordenação 61 

ou para estar na secretaria, mas que poderiam dialogar sobre isso e que Independente de assumir 62 

a coordenação ou a secretaria, a proposta que a Srª Raquel trouxe do trabalho em colegiado e 63 

encaminhar dessa forma é importante; frisou que está para contribuir e aprender e para trocar com 64 

as experiências que tem de São Paulo. Após o Srº Edmir perguntou ao Srº Felipe se ele tinha 65 

interesse em fazer parte deste colegiado, o Srº Felipe representante do CAMPS, informou que já 66 

faz parte da comissão, e que se coloca à disposição, se precisar, já está há algum tempo da 67 

comissão e está para poder somar. Formado o colegiado por Pierre, Porfª Izabel e Felipe, o Srº 68 

Edmir informa que da parte do CMDCA era isso, e que dá todo apoio para as comissões, que a 69 

parte forte do CMDCA, inclusive por que trabalha com as maiores vulnerabilidades, o trabalho 70 

infantil, que inclusive está com um edital para sair um recurso generoso para projetos nessa área e 71 

que estão satisfeitos com isso. Após essa fala, o Srº Edmir deixou a condução aberta, pois não 72 

havia mais pautas e ficou ao cargo do colegiado a condução do final da reunião. 4- Assuntos 73 

gerais: O Srº Edmir trouxe como informe, que nos dias 26 e 27 de abril, vai haver uma atividade na 74 

CONCAIS, com os caminhoneiros, com os trabalhadores portuários, e esse evento será promovido 75 

pela CODESP, no espaço do CONCAIS, com outros serviços como o SEST/ SENAT e outros 76 

atores, que atuam na região do Porto, outras empresas também que atuam no local, para fazer 77 

uma sensibilização em relação ao abuso e a exploração sexual, de imediato o CMDCA aceitou, por 78 

ser um evento importante, serão dois dias, haverá uma reunião previa para montar as equipes para 79 

participar, o Srº Edmir conta com a participação do CREAS e da Saúde para trabalhar com as 80 

pessoas tirar dúvidas e sensibilizar os motorista de caminhão, as transportadoras e o pessoal do 81 

porto em relação ao olhar protetivo que devemos ter em relação as crianças e adolescentes 82 

daquela região. -   Após a escolha do novo colegiado da CEVISS, houveram várias colocações 83 

sobre prioridades para a CEVISS, foram apontados alguns assuntos como: dados,  Plano 84 

Municipal, diagnóstico, fluxo, IML, PAIVAS. Informamos que será feita   transição, repassando todas 85 

as informações e documentos elaborados e enviados durante sua gestão anterior, para o 86 

monitoramento de devolutivas e continuidade do trabalho. Pontuamos algumas articulações e 87 

ações que foram realizadas que estão em andamento como a revisão do Plano Municipal que teve 88 

início, mas devido aos esvaziamento da comissão dentre outros fatores não houve avanços, 89 

também falamos sobre o Centro de Referência a Vítimas de Violência no Hospital Guilherme 90 
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Álvaro, o grupo de escuta especializada, fluxo, dentre outros., Encaminhamentos: 1- Agendar 91 

reunião virtual com a nova gestão da CEVISS para transição, as datas sugeridas foram 31/03/2022 92 

e 07/04/2002, contudo houve a preocupação desta última coincidir com data de reunião de outra 93 

comissão e também com proximidade com a próxima assembleia da CEVISS. 2-  Foi combinado 94 

que na ocasião da reunião de transição, será discutido entre o colegiado a composição oficial da 95 

CEVISS.   96 
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                                             Secretaria interina da CEVISS  103 
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